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PEQUENO EXPEDIENTE 

(ABERTURA DA SESSÃO) 

 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Invocando a proteção de Deus e 

em nome do povo de Mato Grosso, declaro aberto esta Sessão Ordinária.  

 

(PRIMEIRA PARTE – LEITURA DA ATA) 

 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Convido o Deputado Lúdio 

Cabral para assumir a 1ª Secretaria e a Deputada Valdeniria Dutra para assumir a 2ª Secretaria.  

(OS SRS. DEPUTADOS LÚDIO CABRAL E VALDENIRIA DUTRA ASSUMEM A 1ª E 2ª 

SECRETARIAS, RESPECTIVAMENTE.). 

                         O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Eu peço à Deputada Valdeniria 

para fazer a leitura da Ata. 

(O SR. 2° SECRETÁRIO PROCEDE À LEITURA DA ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 

18 DE MAIO DE 2022, ÀS 13H24MIN.).  

                         A SR. 2ª SECRETÁRIA (VALDENIRIA DUTRA) - Lida a Ata, Sr. Presidente. 

                         O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Em discussão. Encerrada a 

discussão. Em votação. Os que aprovam a Ata permaneçam como estão. (PAUSA) Aprovada.  

                         

(PRIMEIRA PARTE – EXPEDIENTE) 

 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Peço ao Sr. Deputado Lúdio 

Cabral que proceda à leitura do expediente.  

O SR. 1º SECRETÁRIO (LÚDIO CABRAL) - Bom dia a todas as pessoas que 

estão nos acompanhando. 

(O SR. 1º SECRETÁRIO PROCEDE À LEITURA DO EXPEDIENTE – Ofício nºs 3.024, 3.025, 

3.026, 3.027, 3.029, 3.045, 3.046, 3.047, 3.048, 3.049, 3.052, 3.053, 3.055 e 3.058/2022, da 

Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística; Ofício nº 030/2022, do Senador Fabio Garcia; 

Ofício nº 01/2022, da Secretaria de Estado de Meio Ambiente; Ofício do Sindicato do Comércio 

Varejista de Produtos Farmacêuticos do Estado de Mato Grosso; Ofícios nºs 858 e 5.053/2022, 

Ministério da Mulher, da Família e dos Direitos Humanos; Ofício nº 610/2022, da Presidência da 

Republica; Ofícios nºs 8.269, 9.486, 9.632, 9.634, 9.643, 9.660, 9.672, 9.687, 9.692, 9.717, 9.723, 

9.774, 9.794, 9.795, 9.824, 9.843, 10.113, 10.164, 10.169, 10.511, 10.567, 10.575, 10.610, 10.644, 

10.649, 10.734, 10.735, 10.758, 10.792, 10.793, 10.807, 10.810, 10.813, 10.816, 10.818, 10.840, 

10.857, 10.914, 10.999, 11.109 e 11.114/2022, Secretaria de Estado de Segurança Pública; Ofícios 

nºs 4.502, 4.505, 4.507, 4.508, 4.509, 4.510, 4.515, 4.511, 4.512, 4.531, 4.532, 4.535, 4.543, 4.544, 

4.565, 4.567, 4.568, 4.578, 4.586, 4.597, 4.598, 4.599, 4.601, 4.602, 4.605, 4.607, 4.703, 4.704, 

4.706, 4.707, 4.708, 4.709, 4.710, 4.711, 4.835, 4.836, 4.872, 4.879, 4.881, 4.882, 4.883, 4.884, 

4.885, 4.886, 4.887, 4.888, 4.889, 5.028, 5.034 5.035, 5.036, 5.085 e 5.086/2022, da Secretaria de 

Estado de Saúde; Ofícios nºs 20 e 21/2022, da Secretaria de Estado de Ciência, Tecnologia, e 
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Inovação; Ofícios nºs 243, 244, 245, 246, 247, 248, 249, 250, 251, 253, 254, 252, 255, 256, 258, 

259, 260, 261, 262, 263, 264, 265, 266 e 267/2022, da Casa Civil; Ofícios nºs 5.229, 8.900, 8.959, 

9.055. 9.090, 9.049, 9.051, 9.053, 9.054, 9.076, 9.091, 9.105, 9.127, 9.133, 9.134, 9.139, 9.163, 

9.191, 9.193, 9.195, 9.196, 9.277, 9.278, 9.309, 9.329, 9.367, 9.362, 9.364, 9.365, 9.366, 9.368, 

9.369, 9.413, 9.430, 9.442, 9.505, 9.512, 9.515, 9.518, 9.519, 9.520, 9.534, 9.535, 9.541, 9.542, 

9.547, 9.554, 9.555, 9.556, 9.557, 9.558, 9.559, 9.560, 9.561, 9.568, 9.570, 9.630, 9.633, 9.635, 

9.637, 9.644, 9.645, 9.646, 9.665, 9.666, 9.671, 9.732, 9.734, 9.742, 9.753 e 9.851/2022, da 

Secretaria de Estado de Educação; Ofícios nºs 1.565 e 1566/2022, da Prefeitura de Municipal de 

Cuiabá; Ofício nº 463/2022, da Secretaria de Estado de Cultura, Esporte e Lazer; Ofícios nºs 1.523 e 

1.567/2022, do Instituto de Terras do Estado de Mato Grosso; Ofícios nºs 479, 473, 474, 476, 477, 

478, 480, 481, 482, 484, 485, 503, 504, 505, 506, 507, 508, 509/2022, da Secretaria de Estado de 

Cultura, Esporte e Lazer; Ofício nº 3.940/2022, da Secretaria de Estado de Planejamento e Gestão; 

Ofício nº 923/2022, da Secretaria de Estado de Desenvolvimento Econômico; Ofício nº 60/2022, do 

Departamento de Gestão de Educação Inclusiva; Memorando nº 507/2022, do gabinete do Deputado 

Professor Allan Kardec.) 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Obrigado, Deputado Lúdio 

Cabral. 

Depois vamos ter que mandar esses Vetos para as Comissões e depois marcamos 

uma Sessão apenas para Vetos.  

O SR. 1º SECRETÁRIO (LÚDIO CABRAL) - Lido o Expediente, Presidente.                                         

 

(SEGUNDA PARTE – APRESENTAÇÃO DE PROPOSIÇÕES) 

 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Vou começar o Pequeno 

Expediente. 

 Eu vou passar para o Deputado Xuxu Dal Molin, depois para a Deputada 

Valdeniria Dutra, ao Deputado Delegado Claudinei, ao Deputado Dr. João, que estão inscritos. 

Se tiver mais alguém, por favor, se inscreva. 

O SR. XUXU DAL MOLIN - Bom dia, Presidente Eduardo Botelho, demais 

colegas, nossa grande Deputada Valdeniria, todos os servidores desta Casa, cidadãos presentes aqui 

nas galerias e população do Mato Grosso que nos ouve e nos assiste pela TV e Rádio Assembleia. 

Estamos retornando aos trabalhos, pelo menos de fato, porque ficamos duas 

semanas trabalhando muito, dando continuidade e cheios de demandas aqui para melhorar a vida da 

população mato-grossense. 

 Estou encaminhando uma indicação para que as caixas d'águas que a METAMAT 

vêm instalando sejam de base metálica. Teve uma situação do incidente ocorrido recentemente, 

inclusive estou fazendo um requerimento buscando informações de o porquê do ocorrido e 

sugerindo que as próximas caixas d'águas todas sejam padronizadas de forma metálica, que podem 

ser instaladas rapidamente e já podem ser utilizadas pelos usuários, especialmente nossa população 

indígena, nosso pequeno produtor, pessoal que está no interior precisando de água para poder beber 

e também produzir. 

Também estamos encaminhando um requerimento ao Governo e à Secretaria de 

Agricultura Familiar, buscando informações com relação a algumas emendas sobre laticínios. 



ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO 

TRANSCRIÇÃO DA QUADRAGÉSIMA SEGUNDA SESSÃO ORDINÁRIA DA 4ª SESSÃO 

LEGISLATIVA DA 19ª LEGISLATURA, REALIZADA NO DIA 03 DE AGOSTO DE 2022, ÀS 10H. 

 

Pág. 3 - Secretaria de Serviços Legislativos 

Também uma PEC e quero pedir o apoio aqui dos Deputados. Estamos 

acrescentando, onde trata no art. 82 da Constituição Estadual: “...combate imediato de incêndios 

florestais, agrícolas e agrícolas”. 

Nós percebemos que a safra do milho já acabou, muitas lavouras pegam incêndio, 

isso é normal no calor, no atrito de uma colheita e as nossas estruturas dos bombeiros muitas vezes 

não estavam ainda prontas para o enfrentamento de incêndios agrícolas que eventualmente podem ir 

para uma floresta, podem prejudicar o meio ambiente, podem criar prejuízos para uma lavoura e 

infelizmente atrapalhar na cadeia produtiva, porque sem produção de milho não tem etanol, não tem 

a farinha, não tem ração. Então, o milho e outros produtos, como algodão, são essenciais para a 

nossa economia, para gerar emprego e arrecadação para a máquina pública. 

 Então, eu peço que isso seja inserido na nossa Constituição Estadual e que no 

próximo ano toda a estrutura do BEA, das nossas Brigadas de Bombeiros, elas já estejam 

disponibilizadas, Deputado... (TEMPO ESGOTADO - ÁUDIO INTERROMPIDO.) 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Mais dois minutos para o 

Deputado. 

O SR. XUXU DAL MOLIN – Ela já esteja disponibilizada no início das colheitas, 

principalmente de segunda safra. 

Também estamos colocando uma Moção de Aplausos à OAB de Lucas do Rio 

Verde, pela Feijoada solidária, estiver lá, 2000 pessoas já doaram mais de 500.000.  

Parabéns à OAB! Vamos continuar dando todo apoio, porque fazer o bem sem 

olhar a quem, isso não tem preço.  

Parabéns a todos os advogados, os participantes, os apoiadores e patrocinadores 

dessa feijoada, que já é o marco da Ordem dos Advogados do Brasil aqui no Estado do Mato 

Grosso, realmente é uma referência. 

Também estamos encaminhando um projeto de lei que declara de utilidade pública 

a Associação Sorrisense de Tiro, no Município de Sorriso, que é uma referência já para o Centro-

Oeste e em breve do Brasil. 

Parabéns a todos os atiradores esportivos pelo seu dia, que é hoje. Vocês que têm o 

esporte, mas também ajudam muito nas comunidades, ajudam na proteção, fazendo segurança 

dentro do seu patrimônio das suas famílias.  

Parabéns a todas os atiradores! 

Encerro aqui falando que ontem prenderam duas pessoas que infelizmente estão 

sendo investigadas por corrupção na saúde de Sorriso. Que se investigue tudo, que não deixem a 

impunidade, não podemos concordar com corrupção em qualquer local, principalmente onde 

moramos. 

Então, muito obrigado a todos, uma ótima Sessão, conte com o nosso trabalho.  

Parabéns, Mato Grosso e Brasil! Só a economia crescendo, o preço do combustível 

baixando, dos alimentos e a população podendo ter um pouquinho mais de conforto ao chegar ao 

mercado, aumentando o poder aquisitivo e ganho de renda.  

Então, isso é uma conquista de todos nós, todos os agentes políticos dos Estados, 

do Governo Federal, e quem ganha é população. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Deputada Valdeniria Dutra.  

A SRª VALDENIRIA DUTRA - Senhor Presidente, companheiros Deputados.  

Quero cumprimentar os dois Deputados da região, Dr. Gimenez e Valmir Moretto. 

Quero aqui também cumprimentar o Deputado Xuxu Dal Molin, meu grande 

amigo. 
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Quero aqui agradecer mais uma vez o Deputado Wilson Santos, que me deu essa 

oportunidade para que eu assumisse uma cadeira na Assembleia Legislativa nesse pouco espaço de 

tempo, mas que, se Deus quiser, vai fazer diferença.  

Deputado Max Russi, o Presidente do Partido PSB, que tem feito essa articulação 

também e tem sido um grande companheiro nosso. 

Eu quero aqui falar de algumas indicações e desde já pedir o apoio de todos os 

companheiros Deputados e da Deputada Janaina Riva.  

Primeiramente também quero agradecer o Comandante-Geral da Polícia Militar, o 

Coronel Mendes, que já não vai ser fechado o posto de polícia do Caramujo, da nossa região de 

Cáceres. 

Estou encaminhando uma indicação solicitando melhoria para o Hospital Regional 

de Urgência e Emergência, onde várias salas e apartamentos estão sem ares-condicionados, estão 

faltando também alguns materiais para o cento cirúrgico.  

Eu quero contar aqui com apoio de todos os Deputados, principalmente os nossos 

dois Deputados da nossa região, para que me ajudem junto ao governo do Estado para que solucione 

esses problemas lá, que são urgentes. 

 Quero também falar aqui do Hospital São Luiz, agradecer ao governo do Estado 

pela interdição, teve grandes melhorias e hoje nós precisamos de algumas melhorias como, por 

exemplo, os elevadores e a ressonância magnética.  

Eu quero também pedir também aqui pedir com outra indicação, que já foi feita 

pelo Deputado Max Russi, e hoje ele é coautor junto comigo, o fortalecimento da nossa EMPAER 

para que possamos ajudar a nossa agricultura familiar do nosso Estado do Mato Grosso. 

 E venho também apresentar uma indicação do Vereador Darci, da Salobra 

Grande, que faz parte de Porto Estrela, que fez essa solicitação.  

Quero pedir ajuda de todos vocês para que possamos dar andamento e aprovação 

das mesmas.  

Eu quero aqui e também parabenizar e agradecer a nossa Prefeita Eliene, que o 

grande articulador, que fez um diferencial diante essa pasta do nosso Município de Cáceres, que 

continue e consigamos levar sempre desenvolvimento para o nosso Município de Cáceres. 

E dizer também das grandes críticas que tiveram antes, de alguns políticos, alguns 

que torcem pelo contrário, que o nosso Festival de Pesca foi maravilhoso, aconteceu nosso objetivo 

e eu deixo aqui o meu agradecimento aos Deputados que nos ajudaram em nome do Deputado... 

(TEMPO ESGOTADO - ÁUDIO INTERROMPIDO.) 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Mais um minuto para Deputada. 

A SRª VALDENIRIA DUTRA - Dos Deputados Eduardo Botelho e Max Russi, 

que muito tem nos ajudado. 

E eu não poderia deixar aqui também de agradecer ao nosso Governador do Estado 

de Mato Grosso, que levou mais de 60 milhões para o nosso Município de Cáceres e nossa região, 

quase chegando aos 200 milhões. 

 Eu quero aqui encerrar dizendo ao meu povo de Cáceres que a importância de 

uma cadeira na Assembleia Legislativa faz a diferença. É muito importante um Deputado Estadual e 

que Cáceres tenha uma cadeira aqui.  

Mando o meu abraça a todos os meus companheiros, aos meus amigos, ao povo de 

Cáceres e da região.  

Obrigado.  
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O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Próximo inscrito, o Deputado 

Delegado Claudinei.  

O SR. DELEGADO CLAUDINEI - Senhor Presidente, já peça também mais 02 

minutos, porque é um assunto importante até para os procedimentos internos da Assembleia 

Legislativa, o trâmite de projetos de leis, para evitar até, cabendo uma futura ação judicial em cima 

desse projeto, caso seja aprovado pela Assembleia Legislativa, e acho que cabe até uma apuração 

interna também desses trâmites, e esse projeto é um exemplo disso. 

Então, estou formalizando, senhor Presidente, um Requerimento para a retirada do 

Projeto de Lei nº 149/2021.  

Eu peço a atenção e o apoio de vossa excelência, peço a atenção dos Deputados 

também, do Dilmar Dal Bosco, que é o Presidente da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, 

e do Deputado Elizeu Nascimento, que é o Presidente da Comissão de Segurança - sou membro 

titular dessas duas Comissões. 

O meu questionamento para a retirada desse projeto, senhor Presidente, não é nada 

com relação ao conteúdo do que foi apresentado pelo finado Deputado Sílvio Fávero, que propôs 

antes de falecer, antes de morrer, propôs alterações, atendendo um pedido grupo que não concordou 

com a Lei nº 10.931/2019, de minha autoria, que aprovamos na Assembleia, a lei que reconhece a 

atuação dos conselhos comunitários de segurança e também da CONSEG de Mato Grosso, uma lei 

que já está sendo utilizada em mais de 80 municípios pelos CONSEGs, ajudando, e muito, as nossas 

forças de segurança em Mato Grosso, uma lei que serviu de modelo para uma lei federal que está em 

trâmite no Congresso Nacional. 

Então, não estou questionando esse grupo, essas sugestões, nem esse mesmo grupo 

que procurou depois o Deputado Elizeu Nascimento para promover as alterações na lei. Não é isso 

que estou questionando. Estou questionando o trâmite, a falta de transparência nesse trâmite, 

manobras internas para a aprovação desse projeto, porque eu, como titular da Comissão de 

Segurança e da CCJR, não fui informado sobre essas reuniões internas que tiveram.  

Esse projeto no dia 12 de julho, o Substitutivo Integral desse projeto, Substitutivo 

Integral nº 4, foi apresentando e colhida assinaturas de integrantes da Comissão de Segurança e eu 

não fiquei sabendo; depois, na mesma data, a Deputada Janaina Riva, que é minha suplente na 

CCJR, foi relatora desse projeto com um parecer favorável, mas depois ela me explicou que foi 

muito atropelado e ela acabou agora pedindo para assinar um novo parecer contrário nesse projeto... 

(TEMPO ESGOTADO - ÁUDIO INTERROMPIDO.)  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Terminou Deputado Delegado 

Claudinei? Quer mais um minuto? Terminou? Mais um minuto, então, para o Deputado Delegado 

Claudinei. 

O SR. DELEGADO CLAUDINEI – Dois minutos, por favor Presidente, o assunto 

é importante. 

Então, estou questionando o trâmite desse projeto desse projeto, Presidente. 

No Substitutivo Integral nº 3, que foi na última reunião nossa na Comissão de 

Segurança nós tivemos a presença de vários representantes dos CONSEGs dos municípios de Mato 

Grosso, lá foi discutido, debatido e nós derrubamos esse Substitutivo Integral 03, permanecendo o 

substituto Integral 01, com a minha votação para derrubar o Substituto 03, do Deputado Ulysses 

Moraes e do Deputado Dr. João, votaram favorável apenas os Deputados João Batista e Elizeu 

Nascimento.  

Sabemos que o Deputado Dr. João sofreu pressão política, essa covardia de 

pressão política, para voltar seu voto - sabemos que aconteceu isso. 
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Então, Presidente, isso fica muito mal visto para a sociedade, esses trâmites, essas 

manobras e falta de transparência na Assembleia.  

Por isso, estou pedindo a retirada desse projeto e até uma apuração interna: por 

que está ocorrendo isso, essas manobras internas? Porque além de ser o autor da lei, não fui 

comunicado, nem pela Comissão de Segurança, nem pela CCJR, dessas assinaturas das aprovações 

de formas ocultas e às escondidas e atropeladas, senhor Presidente. 

É isso que não pode acontecer na Assembleia Legislativa. É isso que não pode 

acontecer nas nossas comissões. 

Por isso, então, eu peço a atenção dos Presidentes das Comissões, Deputado Elizeu 

Nascimento da Comissão de Segurança, e Deputado Dilmar Da Bosco, da CCJR, porque nós temos 

que ser comunicados, os titulares têm que ser comunicados e eu exijo, sim, participar, 

principalmente da alteração de uma lei tão importante que está beneficiando mais de 80 municípios 

de Mato Grosso, que formaram regulamentados os CONSEGS que estão ajudando principalmente a 

Polícia Civil e a Polícia Militar.  

Obrigado, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Ok. 

O Deputado Dr. João quer usar a tribuna? 

Cumprimenta aqui os Vereadores de Paranaíta, Vereador Genildo Ribeiro Miguel, 

o Vereador Naldo Silveira, todos de Paranaíta, que estão nos visitando.  

Obrigado pela visita ao Parlamento Estadual.  

O SR. DR. JOÃO – Senhor Presidente, caros colegas, imprensa que nos assiste, 

nossos colaboradores aqui presentes. 

Queria fazer um agradecimento especial à minha equipe de comunicação que está 

presente hoje aqui. A todos de Tangará da Serra e aqui de Cuiabá, um grande abraço. 

 Queria falar, senhor Presidente, que estamos muito felizes, porque depois de 

várias reuniões a Secretaria Estadual de Saúde felizmente, com apoio do Escritório Regional de 

Saúde de Tangará da Serra, com a coordenadora Flávia, com o Prefeito Municipal Vander Masson e 

com a Câmara de Vereadores e o nosso apoio político aqui em Cuiabá, principalmente com o apoio 

da diretoria Administrativa e médica do Hospital Santa Ângela, por meio do de Emílio, nós 

conseguimos montar uma situação que estava muito em falta no Estado de Mato Grosso, 

conseguimos criar lá dez leitos de UTI pediátrica, que talvez seja uns dos maiores gargalos que 

temos em termos de saúde, principalmente saúde da criança no Estado de Mato Grosso.  

Mas uma situação, Presidente, o que estamos sentindo, Deputado Faissal, preste 

atenção no que vou falar Deputado Eduardo Botelho, porque nós somos pré-candidatos a Deputados 

e a eleição ela deveria começar, como todo jogo, deveria começar 0 a 0, todo mundo ir para a rua 

quando for candidato pedir voto nas suas bases, as pessoas que trabalham com vocês, com nós 

todos, porque a nossa vida é muito cansativa, é muito árdua, mas o que está acontecendo é que 

algumas pessoas tem o apoio escandaloso, velado de algumas Secretarias do Estado e o que está 

acontecendo é que esse jogo está começando do 0 a 3. Aqui tem muita gente que torce para o 

Flamengo, para o Corinthians e esses dois times normalmente são times de virada, mas tenho certeza 

que quem não tem esse apoio velado vai trabalhar com mais afinco, com mais vontade, Deputado 

Faissal, para virarmos esse jogo. 

Era só isso, Presidente.  

Obrigado pelo desabafo.  

O SR. PRESIDENTE (EDUADO BOTELHO) - Deputado Faissal. 

O SR. FAISSAL - Bom dia a todos! 
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Senhor Presidente, nobres Pares, servidores da Casa TV Assembleia, Rádio 

Assembleia e todos que nos acompanham das galerias, vereador de Paranaíta, sintam-se saudados 

também. 

Senhor Presidente, nós precisamos colocar em pauta e acabar logo com o voto 

Secreto aqui na Assembleia Legislativa, 

Como acabamos de ver, o Governador vetou três projetos de lei deste Deputado, 

deixam transparecer claramente que é uma perseguição política em razão de eu fazer oposição nesta 

Casa de leis. 

Não pensa o Governador nas pessoas que estão sendo beneficiados com os 

projetos.  

Há um mês, Deputado Eduardo Botelho, foram mais dois mais projetos, um prova 

de vida, onde idosos, enfermos, acamados, ficariam dispensados de ir até o banco para provar que 

estão vivos para ganhar o benefício. 

Governador, o senhor está prejudicando essas pessoas. 

E o outro, também de minha autoria, os deficientes físicos que precisam usar 

transporte público o senhor vetou também, Governador. O senhor vetou e não tem nada a ver com 

gestão estadual. O senhor está prejudicando também os deficientes físicos, que precisam utilizar o 

transporte público. Infelizmente, o senhor não está pensando na população mato-grossense, mas já 

pensando na eleição e nesse jogo político que o Deputado Dr. João acabou de falar. Isso é muito 

ruim, é uma insensibilidade terrível. 

 E nós aqui nesta Casa temos que acabar com o voto secreto para saber quem é 

quem, qual o carapuça que cada Deputado veste aqui. Têm muitos que falam uma coisa lá fora e na 

hora de votar, como é secreto, votam diferente, como aconteceu no caso da isenção dos aposentados 

servidores públicos efetivos aqui no Estado Mato Grosso. Tínhamos 13 votos e na hora que votou 

nós perdemos dois votos. 

 Então, o voto secreto é um voto não democrático. Ele tem que acabar nesta Casa 

de Leis e estou conclamando em favor da democracia que façamos e coloquemos em pauta logo o 

Projeto de Resolução para alterar o regimento interno. Precisamos. Mais três projetos de autoria 

deste Deputado foram vetado pelo senhor Governador.  

Opa! Risco da atividade do advogado. Mas há uns quatro meses atrás, governador, 

não se esqueça de que o senhor sancionou o risco da atividade do Ministério Público, que nada mais 

é que advocacia. É a mesma coisa. E onde há razão aplica-se o mesmo direito, mas o senhor não tem 

tido essa coerência, infelizmente, governador. 

Era isso que eu queria colocar e pontuar, senhor Presidente. 

Muito obrigado e fiquem todos com Deus.  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Próximo inscrito, Deputado 

João Batista do Sindspen.  

O SR. JOÃO BATISTA DO SINDSPEN - Senhor Presidente, Deputado Eduardo 

Botelho, Deputada Janaina Riva, senhores colegas Parlamentares, imprensa, profissionais da Rádio 

Assembleia, bom dia a todos e bom retorno a este semestre Legislativo. 

Eu quero aproveitar aqui o Pequeno Expediente, Presidente, para apresentar duas 

proposições. 

Inicialmente uma ao governo do Estado e à Secretaria de Segurança Pública para 

que promovam campanhas de conscientização e prevenção de combate o assédio moral e sexual nos 

órgãos público.  
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Eu tenho recebido várias denúncias, principalmente na minha secretaria de assédio 

moral de gestores praticado contra servidores. 

Sabemos muito bem que isso tem feito com que muitos servidores acabem se 

afastando por problemas psicológicos.  

Também faço uma indicação ao Governo do Estado, ao Chefe da Casa Civil e ao 

Secretaria Segurança, da necessidade de substituição da carteira funcional dos antes agentes 

penitenciário por agora policiais penais, em virtude da aprovação da lei do aproveitamento desses 

profissionais.  

Também quero aqui, Presidente... Ouvi o Deputado Xuxu Dal Molin falando sobre 

a questão das brigadas já estarem prontas, começa o período de queimadas, e ontem eu lancei mão 

de um pedido ao Coronel Alessandro, Comandante-Geral do Corpo de Bombeiros, diante de uma 

comunicação que recebi de um incêndio que estava devastando vários lotes na Comunidade da 

Forquilha. O Corpo de Bombeiro foi muito ágil e conseguiram controlar o incêndio, sabemos que 

tem muito chacareiros ali que têm duas, três, dez vaquinhas, e o Corpo de Bombeiros chegou a 

tempo para não deixar que esses proprietário perdesse seu pasto ou uma vaquinha dessas. 

Então, que parabenizar todo o corpo de bombeiro na pessoa Coronel Alessandro, 

que prontamente atendeu ao pedido da população. 

Também quero aproveitar aqui, Presidente, para falar rapidamente sobre os casos 

de homicídios que têm acontecido no Estado de Mato Grosso em decorrência de briga de facções. 

Lá no município do Deputado Xuxu Dal Molin, em Sorriso, foi noticiado mais uma vez o homicídio 

contra um jovem envolvido numa facção de 18 anos, jovem morto com vinte tiros. Quando isso 

acontece, no que pese alguns festejarem e falar aqui enquanto for guerra entre eles lá está bom para 

a sociedade, nós não concordamos. Nós representamos o Estado e quando isso acontece é porque o 

Estado está falhando. 

Nós tivemos dois suicídio de presos na Penitenciária Central, dois na cadeia do 

Capão Grande e isso não é um bom sinal.  

Então, vamos entrar em contato com as forças de segurança para que possam nos 

passar quais são as ações já estão sendo realizadas no sentido de conter a ação criminosa dessas 

facções... (TEMPO ESGOTADO - ÁUDIO INTERROMPIDO.) 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Mas um minuto para o 

Deputado.  

O SR. JOÃO BATISTA DO SINDSPEN – Só para encerrar mesmo, senhor 

Presidente, dizer que nós estamos acompanhando essa questão de briga de facções criminosas no 

Estado de Mato Grosso.  

Tenho certeza que nem a população de Sorriso, nem de Lucas do Rio Verde, nem 

Sinop, que tem sido vítima constante desses grupos criminosos deve estar festejando a morte entre 

eles, nem mesmo o pessoal da região de fronteira, Cáceres, Mirassol d’Oeste e Pontes e Lacerda.  

Então, dizer que é um assunto que tem nos preocupado bastante e nós estamos 

acompanhando.  

Obrigado, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Ok. 

Deputado do Carlos Avallone.  

O SR. CARLOS AVALLONE - Senhor Presidente, senhores Deputados, imprensa 

aqui presente, pessoal que está aqui nas galerias. 
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 Eu tenho acompanhado os últimos momentos da política nacional e temos visto 

um movimento de assinatura de uma carta, que é a carta em defesa da democracia, em defesa de não 

permitir que possamos ter uma cisão nesse processo democrático no nosso país.  

Olha, nós somos de Mato Grosso. Quero lembrar que Mato Grosso emprestou ao 

Brasil Dante Martins de Oliveira, o homem que 1984 liderou o movimento Diretas Já ao lado de 

grandes figuras do Brasil e com isso nós temos hoje eleições diretas no país. 

 Foi um processo longo, não foi um processo rápido. Essa interrupção do regime 

democrático no Brasil começou em 64 e se perdurou até 84. Foram 20 anos de luta para que nós 

brasileiros pudéssemos ter o direito de votar. Muitos dos jovens de hoje que votam desde quando se 

entende por gente e tem direito a votar não conhecem essa história ou ainda não se aperceberam do 

que significa ficar 20 anos sem votar.  

E daí a sociedade brasileira, preocupada com os desdobramentos, resolveu assinar 

uma carta pela democracia, uma carta pela manutenção do status quo que existe no Brasil hoje. 

Eu fico querendo entender porque que alguém contra assinar uma carta que quer a 

permanência da democracia. Não dá para entender, porque nós não estamos a favor, nem contra 

nenhum candidato atual.  

Eu, especificamente, nunca votei no PT e pretendo não continuar votando, eu já 

votei no Bolsonaro, mas pretendo não voltar mais. 

Então, quando se assina uma carta pela democracia, você não está escolhendo 

lado, um ou outro, você está escolhendo um regime, está escolhendo um status para o Brasil.  

Então, não tem por que alguém... (TEMPO ESGOTADO - ÁUDIO 

INTERROMPIDO.)  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Mais um minuto. 

O SR. CARLOS AVALLONE – Não tem por que sermos contra assinar uma carta 

para que o regime democrático permaneça no nosso país.  

Então, olha, estamos aqui, estou aqui para dizer Mato Grosso, as nossas 

instituições, o Presidente Eduardo Botelho, a nossa Presidente do Tribunal de Justiça, o Ministério 

Público, todas as instituições devem, precisam assinar esse manifesto pela permanência, pela 

democracia no nosso país.  

Nós não estamos a favor de Lula, não estamos a favor de Bolsonaro. Quem assina 

essa carta estava favor do Brasil, está a favor da democracia, está a favor do povo. 

Eu quero que quem continue a governar, ou que governe o Brasil, seja alguém 

eleito pelo povo e não com dúvidas absurdas.  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Ok. 

Tem mais dois Deputados para falar mais, mas já encerramos o Pequeno 

Expediente, Deputado Valdir Barranco e Deputado Thiago Silva. 

Não temos também quórum suficiente, nós temos um quórum mínimo, e vou votar 

apenas os Requerimentos do Deputado Lúdio Cabral. 

Peço para os Deputados que na semana que vem, hoje respeitamos com o ser 

humano, todos nesta semana estão mexendo com as convenções e estão nessa correria agora, mas 

semana que vem, por favor, eu peço que todos os Deputados venham para a Sessão. 

Então, hoje nós vamos dar esse desconto por conta das convenções, mas na 

semana que vem eu peço e vou cobrar dos Deputados mais forte a presença, 

 

GRANDE EXPEDIENTE (NÃO HOUVE)  
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ORDEM DO DIA 

 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – O Deputado Dr. Eugênio está 

chegando. 

Então, vamos votar Indicações e Requerimentos e depois eu passo para os 

Deputados Valdir Barranco e Thiago Silva na Explicação Pessoal. 

Em discussão única, Indicações de autoria dos Deputados Ulysses Moraes, Thiago 

Silva, Xuxu Dal Molin, Max Russi, João Batista, Janaina Riva, Valdir Barranco, Gilberto Cattani, 

Eduardo Botelho e Dr. Gimenez. 

 Em discussão. Encerrar a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovadas. Vão ao Expediente. 

Em discussão única, Requerimento apresentado pelo Deputado Dr. João, que 

querer a instalação da Frente Parlamentar para discutir a situação da hemodiálise. 

Em discussão. Encerrar a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai ao Expediente. 

Em discussão única, Requerimento para a realização de uma Sessão Especial para 

o dia 25 de outubro. 

Em discussão. Encerrar a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai ao Expediente. 

Em discussão única, Requerimentos apresentado pelos Deputados Xuxu Dal Molin 

Gilberto Cattani, Eduardo Botelho e Janaina Riva.  

Em discussão. Encerrar a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovados. Vão ao Expediente. 

Em discussão única, Moção de Congratulações apresentada pelo Deputado Dr. 

Gimenez. 

Em discussão. Encerrar a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai ao Expediente. 

Em discussão única, Moções de Aplausos apresentadas pelos Deputados Gilberto 

Cattani, Dr. Eugênio e Eduardo Botelho. 

Em discussão. Encerrar a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovadas. Vão ao Expediente. 

Em discussão única, Moções de Pesar apresentadas pelos Deputados Valdir 

Barranco e Gilberto Cattani.  

Em discussão. Encerrar a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovadas. Vão ao Expediente. 

Não vamos votar nenhum projeto, tendo em vista o quórum mínimo. 

Não vou iniciar uma votação com um número mínimo de Deputados, até temos um 

número mínimo para votar, mas eu acho um absurdo votarmos aqui com esse número de Deputados 

que temos aqui.  

EXPLICAÇÃO PESSOAL 

 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Então, vou passar para a 

Explicação Pessoal, mas cobro dos Deputados para a próxima semana que tenhamos quórum 

suficiente para fazer todas as votações que vão ficar para a semana que vem. 

Deputado Dilmar Dal Bosco.  
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O SR. DILMAR DAL BOSCO - Obrigado, Presidente, Deputado Eduardo 

Botelho. 

Colegas, Deputados, Deputada. 

Presidente, Vossa Excelência falou e nós precisamos da presença dos 

Parlamentares, temos muitos projetos importantes a serem votados. Nós tivemos recesso, estamos 

retornando aqui aos trabalhos, entendemos o momento de convenções de alguns Partidos, mas nós 

somos 24 Deputados e não temos número suficiente para votar a matéria simples. Então, fica a 

convocação, o pedido realmente aos Parlamentares.  

Nós já estamos fazendo as Sessões só às quartas-feiras e precisamos realmente da 

presença de todos para discutir algumas matérias que estavam pautadas na Ordem do Dia, que são 

importantes, muitos projeto dos colegas Parlamentares, projetos em 2ª votação, em 1ª votação, de 

vários colegas Deputado. 

Então, precisamos realmente da presença da maioria para que possamos dar o 

prosseguimento nas votações.  

Obrigado, Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Deputado Valdir Barranco. 

O SR. VALDIR BARRANCO - Presidente, quero saudá-lo, quero saudar a todos 

que nos acompanham. 

Quero aqui também sublinha a fala do Deputado Dilmar Dal Bosco. Não temos, 

nenhum de nós Deputados tem maior compromisso e responsabilidade com qualquer outra agenda 

que não essa do exercício efetivo da ação Parlamentar. 

 As Sessões...Eu, por exemplo, presido um Partido, Partido dos Trabalhadores, e 

presido uma federação que é composta por três Partidos e eu não poderia e não posso me dar a esse 

luxo de não participar da Sessão. Se eu não posso está presencialmente, tenho que estar pelo menos 

aqui remotamente. 

Eu também sempre tento chamar a atenção porque os nossos colegas, infelizmente, 

não observam o regimento com relação ao Pequeno Expediente, que é para a apresentação de 

proposições. Se nós observássemos, certamente teríamos meia dúzia inscritos para falar no Pequeno 

Expediente, as Sessões seria muito mais céleres, vez que acabam fazendo Explicação Pessoal no 

espaço que é para a apresentação de proposições. Então, diante disso, eu quero aqui apresentar 

minhas proposições. 

Só me deram três minutos, e três minutos inclusive estão invertidos, porque no 

regimento é para o Pequeno Expediente, para a Explicação Pessoal, salvo engano, são dez. Então, 

têm algumas coisas que precisam ser observadas. 

Mas quando produzimos é como um filho, então, não posso deixar de falar da 

minha produção aqui e vou, já que não tive a oportunidade no Pequeno Expediente, apresentar aqui, 

fazer a inversão para a Explicação Pessoal. 

Eu apresento hoje nesta Sessão um Projeto de Lei que declara patrimônio histórico 

e cultural do Estado de Mato Grosso a Escola Antônio Cristino Côrtes, uma escola de Barra do 

Garças que é histórica, tem quase 100 anos, e de repente o governo quer transformar numa escola 

cívico-militar. Isso é inadmissível. 

Também um projeto de lei que determina a disponibilização de cadeira de rodas 

nas unidade de ensino na forma que especifica a o projeto. 

Projeto de lei que institui a política pública objetivando a construção de 

barraginhas ou terraços em níveis nas áreas rurais.  



ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO 

TRANSCRIÇÃO DA QUADRAGÉSIMA SEGUNDA SESSÃO ORDINÁRIA DA 4ª SESSÃO 

LEGISLATIVA DA 19ª LEGISLATURA, REALIZADA NO DIA 03 DE AGOSTO DE 2022, ÀS 10H. 

 

Pág. 12 - Secretaria de Serviços Legislativos 

Essa é uma área...Eu já quero pedir a suplementação de prazo. Essa é uma 

atividade que Mato Grosso dá exemplo para o Brasil, por meio do Samir, que é um engenheiro 

agrônomo do INCRA, que tem promovido as barraginhas nas áreas rurais de Mato Grosso.  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Mas um minuto para o 

Deputado Valdir Barranco.  

O SR. VALDIR BARRANCO - Nas áreas rurais de Mato Grosso, áreas que não 

têm água, e barraginhas tem ajudado muito.  

Agora Minas Gerais está levando a fama nacionalmente e é de Mato Grosso. 

Projeto de lei que obriga as concessionárias de energia elétrica do Estado a 

disponibilizar pela internet a medição de consumo de energia elétrica em tempo real. 

Quero também corroborar a fala do Deputado Carlos Avallone. Eu assinei o 

manifesto pela democracia, já passamos de 100.000 brasileiros e brasileiras que assinaram, 

soubemos que inclusive o ex-governador Blairo Maggi já assinou também.  

A democracia nos custou muito caro, custou vida de pessoas, torturas, portanto, 

nós temos que preservá-la e o Deputado Carlos Avallone, só discordo dele porque ele disse que não 

votou no Lula, no PT, e não pretende votar.  

Acho que no segundo turno, se houver, ele vai ter que escolher, porque vai ser 

outro.  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Ok, Deputado Valdir Barranco. 

Próximo o Thiago Silva.  

O SR. THIAGO SILVA - Senhor Presidente, colegas Deputados, na verdade, eu ia 

falar no Pequeno Expediente. Apenas para falar de alguns projetos que nós estamos apresentando. 

Primeiramente, antes de falar dos projetos, eu gostaria de parabenizar o Município 

de Guiratinga, que ontem completou 89 anos de emancipação, onde estivemos no último sábado, 

essa terra querida.  

Em nome dos vereadores de Fernandinho, Wesley, Wagner, do ex-vereador 

Dinivaldo, do empresário Fábio, parabenizo a toda a população. 

Estamos aqui também apresentando uma indicação para a necessidade de 

instalação de uma torre de telefonia móvel, no Município de Guiratinga, que é uma grande 

reivindicação da associação Comercial do município, que não solicitou essa é a implantação dessa 

torre para melhorar o acesso à telefonia móvel, que é uma grande carência no Município de 

Guiratinga. 

 Estamos aqui apresentando também o Projeto Lei nº 607, que cria a Semana da 

Educação pela Igualdade Racial no Estado de Mato Grosso. 

 Temos presenciado nesses últimos dias no noticiário nacional, infelizmente ainda 

casos graves de injúria racial em todo o Brasil. Infelizmente o nosso Estado em 2020 foi o quarto 

Estado com maior número de injúria racial e o objetivo por meio desse projeto é conscientizar os 

nossos jovens sobre esse crime também. 

Estamos apresentando um projeto para implantação de cursos profissionalizantes 

para deficientes físicos e também o projeto que institui a Educação Moral e Cívica. Instituir 

diretrizes para estímulo da educação moral cívica no Estado de Mato Grosso.  

Nós temos defendido, eu que fui aluno de escola pública sei da importância da 

moral e cívica para que realmente, assim como as escolas militares tem que trabalhar a questão da 

disciplina, as demais escolas do Estado de Mato Grosso também devem implantar nas nossas escolas 

estaduais. 

Estamos apresentando o projeto de noções sobre direito nas escolas estaduais.  
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Também um projeto que cria o programa, aliás, altera, na verdade, a lei já 

existente, que cria o Programa de Prevenção e Combate há jogos que induzam crianças e 

adolescente à automutilação e ao suicídio aqui no nosso Estado. 

Como Presidente da Comissão de Direitos Humanos, estamos muito preocupados 

com esse tema, que tem crescido muito aqui no nosso Estado e é nosso dever nos preocuparmos com 

esse tema, colocar em debate para que realmente o Estado também possa fazer a sua parte. 

Por hoje é só, senhor Presidente. 

Uma ótima semana a todos. Valeu.  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Obrigado. 

Não tendo mais ninguém para usar...  

Deputado Ulysses Moraes... 

Então, mais uma vez volto a fazer um apelo para os Deputados que compareça na 

Sessão, na próxima Sessão, para não colocarmos projetos para votação com número mínimo. Até 

teríamos condições de votar, mas votar com número mínimo é muito ruim.  

 

ENCERRAMENTO DA SESSÃO 

 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Então, na próxima eu peço que 

os senhores venham para o Plenário. 

Deputado Dr. Eugênio, Deputado Dr. João, Deputado Ulysses Moraes, Deputada 

Valdeniria Dutra e demais que compareceram aqui, os que estão virtual, Deputados Dr. Gimenez, 

Delegado Claudinei e Nininho, obrigada a todos vocês. 

Declarando encerrada a Sessão e convoco para a próxima quarta-feira da semana 

que vem a Sessão Ordinária.  (LEVANTA-SE A SESSÃO.) 

 

(COMPARECERAM À SESSÃO OS SEGUINTES SRS. DEPUTADOS: Bloco Assembleia Forte: 

Dilmar Dal Bosco, Eduardo Botelho, Dr. Gimenez, Dr. João, Valdeniria Dutra Ferreira, Nininho, 

Thiago Silva, Xuxu Dal Molin, Ulysses Moraes e Carlos Avallone. Bloco Resistência Democrática: 

Allan Kardec, Janaina Riva, Delegado Claudinei, João Batista do Sindspen, Valdir Barranco e Lúdio 

Cabral. Bloco Parlamentares Unidos: Elizeu Nascimento, Faissal, Dr. Eugênio e Max Russi. 

DEIXARAM DE PARTICIPAR OS SENHORES DEPUTADOS: Paulo Araújo, Sebastião Rezende, 

Gilberto Cattani e Valmir Morreto.).  
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